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Le marché mondial de l’IA pourrait dépasser
les 500 milliards de dollars d’ici 2028
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Du 6 au 11 février s’est tenu à Paris le Sommet pour l’action sur l’intelligence artificielle. La présidente
de la Commission européenne, Ursula von der Leyen, y a annoncé un plan d’investissement de 200
millions d’euros pour le secteur de l’IA européenne, « le plus grand partenariat public-privé du monde ».
Celui-ci  s’accompagne  cependant  de  conditions,  telles  qu’une  simplification  drastiques  des  règles
européennes  qui  encadrent  l’intelligence  artificielle,  ainsi  qu’une  «  réduction  des  lourdeurs
bureaucratiques ». En clôture de l’évènement, Emmanuel Macron a quant à lui déclaré : « Nous avons
besoin de continuer à faire avancer une gouvernance internationale de l’intelligence artificielle ». 61 pays
ont d’ores et déjà signé une déclaration pour une intelligence artificielle « ouverte », « inclusive » et «
éthique » ; les États-Unis et le Royaume-Uni ne font pas partie des signataires.

D’après les prévisions publiées par les Market Insights de Statista, le secteur mondial de l’IA pourrait
dépasser les 500 milliards de dollars de chiffre d’affaires d’ici 2028, soit une multiplication par quatre
par rapport à la taille du marché estimée en 2023. Les segments qui devraient connaître la plus forte
croissance entre  2023 et  2028 sont  l’apprentissage automatique,  la  robotique basée sur  l’IA  et  le
traitement automatique des langues, avec une croissance de plus de 200% attendue par les analystes du
marché  sur  cinq  ans  (plus  de  400%  pour  l’apprentissage  automatique).  Comme  le  montre  notre
infographie, l’apprentissage automatique est de loin le segment le plus important du marché : il pesait
environ 38 % du chiffre d’affaires total du secteur en 2023, et cette part devrait grimper à plus de 50 %
d’ici 2028.

De Valentine Fourreau pour Statista

(Vidéo) Les experts-comptables PACA se
tournent vers l’intelligence artificielle
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Au début du mois de février, le Conseil Régional de l’Ordre des Experts-Comptables Provence-
Alpes-Côte d’Azur a organisé sa première Journée du Numérique de l’année au Provence Rugby
d’Aix-en-Provence. Cette journée avait pour thème l’innovation au cœur du métier d’expert-
comptable, axé notamment sur l’intelligence artificielle.

Le mardi  4 février,  les experts-comptables de la Région Sud se sont donnés rendez-vous à Aix-en-
Provence pour la première édition de la Journée du Numérique de l’année 2025, organisée par le Conseil
Régional de l’Ordre des Experts-Comptables PACA et son président Nicolas Férand. Une journée axée sur
la transformation digitale du métier, et plus particulièrement sur la place de l’intelligence artificielle au
sein des cabinets d’expertise-comptable.

« L’intelligence artificielle dans nos cabinets, il faut se l’acculturer, la domestiquer et la
déployer. »

Nicolas Férand, président du Conseil Régional de l’Ordre des Experts-Comptables PACA

Plus de 100 participants ont ainsi pu assister à des conférences inspirantes pour déterminer l’avenir
numérique de la profession. Les experts-comptables ont échangé notamment sur les risques de l’IA ou
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encore son utilité pour les cabinets d’expertise-comptable. Plusieurs personnes sont intervenues durant
cette  journée  pour  apporter  leur  expertise  comme  Stéphanie  Ragu,  présidente  de  Medinsoft,  qui
accompagne l’innovation et la croissance des entreprises de la Région Sud, et Romain Froment, président
de la commission Innovation et numérique de l’Ordre des Experts-Comptables PACA. « Je suis convaincu
que nous pouvons être des prescripteurs, et même des sachants et des experts sur ce sujet tellement les
possibilités sont grandes », a ajouté Nicolas Férand.

Les experts-comptables de PACA s’allient aux architectes de la région

Un autre temps forts a marqué les experts-comptables de la Région Sud en ce début d’année. Il y a
quelques semaines, Nicolas Férand, président du Conseil Régional de l’Ordre des Experts-Comptables
PACA, et Maryline Chevalier, présidente du Conseil régional de l’Ordre des architectes PACA, ont signé
une  convention  de  partenariat  visant  à  lier  les  deux  professions  réglementées.  «  Ensemble,  nous
construisons un avenir plus fort pour nos professions », ont-ils conjointement déclaré.

« Les professions réglementées doivent se serrer les coudes et s’entraider dans ce monde qui
est fait d’incertitudes. »

Nicolas Férand, président du Conseil Régional de l’Ordre des Experts-Comptables PACA

Les architectes de la région, eux aussi, souhaitent mettre l’accent sur l’innovation pour cette année 2025,
« pour une architecture durable, inclusive et respectueuse de notre patrimoine », avait déclaré Maryline
Chevalier lors de la cérémonie des vœux du Conseil régional de l’Ordre des architectes PACA. Ainsi,
l’alliance avec le Conseil Régional de l’Ordre des Experts-Comptables PACA vise à mieux représenter et
défendre les intérêts des deux professions qui sont en mutation, notamment avec la transformation
digitale des métiers. Les experts-comptables et les architectes de la région souhaitent, d’ici la fin de
l’année, être rejoints par d’autres professions réglementées.
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Nicolas Férand et Maryline Chevalier. ©Conseil Régional de l’Ordre des Experts-Comptables PACA

Les experts-comptables lancent le chatGPT
de la profession
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À l’occasion de son 79e Congrès annuel qui enregistre un record d’affluence avec plus de 7 500
experts-comptables présents, l’Ordre des experts-comptables dévoile deux innovations majeurs
qui marquent une étape clé dans la transformation numérique de la profession : le data lake
‘La Source’ et le chatbot ExpertCHAT. Ces nouveaux outils visent à renforcer l’engagement de
l’Ordre dans le soutien à la digitalisation des cabinets pour leur offrir des solutions concrètes
et répondre aux défis actuels et futurs.

« Le data lake ‘La Source’ est un projet d’envergure nationale destiné à centraliser et exploiter les
données comptables et extra-financières collectées par notre profession, tout en garantissant sécurité et
confidentialité,  explique  l’Ordre  des  experts-comptables  qui  vient  de  tenir  son  congrès  annuel  à
Marseille. Cette plateforme mutualisée permet aux professionnels de la comptabilité de tirer parti des
données en temps réel pour offrir des services à haute valeur ajoutée à leurs clients, tout en garantissant
la sécurité et la confidentialité des informations conformément au RGPD. »

Ce nouvel outil offre des fonctionnalités avancées, telles que Diagnostic FEC, permettant des analyses
précises des données comptables pour sécuriser l’exercice des professionnels. Le data lake est ainsi une
réponse aux besoins croissants des entreprises en matière de prévision économique et de durabilité : ce
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dispositif intègre également Jedataviz, permettant une comparaison rapide et efficace des performances
financières des clients par rapport à des entreprises similaires du même secteur. L’initiative Impact
Durabilité,  une  plateforme  de  reporting  ESG  (environnemental,  social  et  de  gouvernance)  pour
accompagner les entreprises vers plus de durabilité, vient également compléter le data lake.

« Cette innovation est la clé pour garantir notre pérennité dans un environnement de plus en
plus digitalisé. »

Cécile de Saint Michel, présidente de l’Ordre des experts-comptables

Ce data lake sera enrichi de données sociales grâce à une convention signée pendant le congrès avec
AGIRC-ARCCO  qui  permettra  d’apporter  des  éléments  factuels  aux  clients  sur  les  questions  de
rémunération.

«  Le  data  lake  ‘La  Source’  est  bien  plus  qu’un outil  :  il  incarne l’avenir  de  notre  profession.  En
capitalisant sur notre patrimoine data, nous nous donnons les moyens de créer de la valeur pour nos
clients,  d’assurer  notre  indépendance  et  de  nous  positionner  en  tant  que  conseillers  stratégiques
incontournables. Cette innovation est la clé pour garantir notre pérennité dans un environnement de plus
en plus digitalisé. L’avenir de notre métier passe par l’exploitation de ces données, et c’est ensemble que
nous  allons  relever  ce  défi.  »  affirme  Cécile  de  Saint  Michel,  présidente  de  l’Ordre  des  experts-
comptables.

Devant les experts-comptables, Édouard Philippe plaide pour la simplification administrative

ExpertCHAT : un assistant numérique pour une gestion simplifiée des cabinets

En complément de ‘La Source’, l’Ordre lance également ExpertCHAT, un chatbot conçu spécifiquement
pour répondre aux questions techniques et réglementaires des experts-comptables. Accessible 24h/24 et
7j/7,  ExpertCHAT  permet  une  gestion  simplifiée  des  missions  quotidiennes,  avec  des  réponses
instantanées sur des sujets variés tels que la fiscalité, la comptabilité et les obligations juridiques. Il a été
construit en intégrant une version privée de la technologie chatGPT développée par OpenAI.

« Nous plaçons l’Ordre à la pointe des évolutions technologiques en matière de données et
d’Intelligence Artificielle. »

Boris  Sauvage,  vice-président  de  l’Ordre  des  experts-comptables  en  charge  du  secteur
numérique.
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Ces deux outils illustrent la volonté de l’Ordre des experts-comptables d’accompagner la profession dans
sa transformation numérique. En capitalisant sur les nouvelles technologies, l’Ordre place les experts-
comptables au cœur de l’économie de la donnée, leur permettant de rester des conseillers stratégiques
indispensables pour les entreprises françaises. Le lancement de ‘La Source’ et d’ExpertCHAT s’inscrit
dans une démarche plus large de digitalisation et de renforcement des compétences de la profession,
dans un contexte où l’intelligence artificielle et les enjeux de durabilité sont devenus centraux.

« Par notre action, nous plaçons l’Ordre à la pointe des évolutions technologiques en matière de données
et d’Intelligence Artificielle. C’est aussi une première étape vers de nouvelles innovations comme la
comptabilité prédictive et la collecte de données nous permettant d’entraîner nos propres moteurs d’IA »
affirme  Boris  Sauvage,  vice-président  de  l’Ordre  des  experts-comptables  en  charge  du  secteur
numérique.

Un quart de l’emploi pourrait être
automatisé par l’IA
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Le marché du travail est sur le point de subir des transformations significatives dans les années à venir,
en lien notamment avec les progrès de l’IA générative et de l’automatisation. D’après les estimations
d’EY, sur un total de 673 millions d’emplois examinés à l’échelle mondiale, cette transition technologique
pourrait  créer 69 millions d’emplois  et  en faire disparaître 83 millions d’autres au cours des cinq
prochaines années.
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L’automatisation par l’IA est susceptible de révolutionner de nombreux secteurs. Selon un rapport récent
de la division Global  Investment Research de Goldman Sachs,  les emplois de bureau et  les tâches
administratives sont les plus susceptibles d’être automatisés, puisque 45 % de l’emploi dans ce secteur
serait concerné dans la zone euro. Les professions intermédiaires et de cadres sont également amenés à
connaître des changements importants, avec autour de 30 % de l’emploi exposé à l’automatisation. En
revanche,  les  métiers  des  services,  de  la  vente  et  de  l’artisanat  présentent  des  possibilités
d’automatisation moindres (4 % à 15 % de l’emploi seulement).

De Tristan Gaudiaut pour Statista

L’intelligence artificielle au cœur des
préoccupations des Directeurs généraux des
Services des collectivités territoriales

https://www.key4biz.it/wp-content/uploads/2023/03/Global-Economics-Analyst_-The-Potentially-Large-Effects-of-Artificial-Intelligence-on-Economic-Growth-Briggs_Kodnani.pdf
https://fr.statista.com/infographie/32801/metiers-qui-devraient-connaitre-les-plus-forte-diminution-de-postes-2030/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


18 avril 2025 |

Ecrit par le 18 avril 2025

https://echodumardi.com/tag/ia/   11/23

Le vendredi 28 juin, la commune de Lourmarin a accueilli le congrès régional du Syndicat
national des Directeurs généraux des Services des Collectivités territoriales (SNDGCT) PACA.
Une journée sur le thème de l’intelligence artificielle.

Après The Camp à Aix-en-Provence, l’union régionale du SNDGCT a choisi la Fruitière Numérique, à
Lourmarin, pour organiser son congrès régional annuel. Un lieu stratégique centré sur le numérique,
comme son nom l’indique. Anciennement une coopérative de fruits et légumes, la municipalité a su
réhabiliter la Fruitière Numérique, qui, aujourd’hui, a pour missions la vulgarisation de l’informatique,
pour les jeunes comme les seniors, l’accueil des artistes et artisans qui viennent modéliser leurs projets,
mais aussi le développement du coworking.

C’est donc tout naturellement que l’union régionale du Syndicat a choisi un thème autour du numérique
et de l’innovation pour ce congrès : ‘Piloter les transformations en 2024 : les dirigeants territoriaux en
première ligne’. La journée a été rythmée par des tables rondes, mais aussi des conférences autour d’un

https://www.sndgct.fr
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sujet central : l’intelligence artificielle. Les directeurs généraux des services (DGS) participants ont pu
également profiter d’ateliers ‘Parcours dirigeant’ pour s’inspirer et se ressourcer, ainsi que d’un espace
avec 22 exposants (assurances, conseils en finance, installations d’équipements multimédias, solutions
juridiques, etc).

Un congrès coorganisé par les sections régionale, vauclusienne et bucco-rhodanienne

Pour la deuxième année consécutive, le congrès régional est coorganisé par Laurent Régné, président
régional  du  SNDGCT,  Karine  Icard,  présidente  de  la  section  vauclusienne,  et  Philippe  Sanmartin,
président de la section des Bouches-du-Rhône, ainsi que par leurs équipes. Chaque année, les équipes
prennent le soin de choisir un lieu impactant, propice à la synergie. Après les Bouches-du-Rhône en 2023,
c’est le Vaucluse qui a accueilli cette année le congrès régional.

« Ce congrès est l’opportunité de mutualiser nos connaissances. »

Karine Icard

Les DGS ont répondu « oui » à l’invitation de Laurent Régné, Karine Icard et Philippe Sanmartin.
Quelque 200 personnes sont venues échanger autour de l’intelligence artificielle, dont environ 170 DGS,
qui ont fait le déplacement depuis toute la région Provence-Alpes-Côte d’Azur. « L’intelligence artificielle
impacte nos méthodes de travail, va impacter nos relations sociales au sein des organisations et nos
relations avec le public, notre management doit s’adapter rapidement à ces évolutions, a affirmé Laurent
Régné. C’est une chance d’être là au moment où se fait cette bascule. »

L’intelligence artificielle, le fruit de la connaissance humaine

Après quelques prises de parole officielles, il est temps de rentrer dans le vif du sujet avec une première
conférence : ‘L’intelligence artificielle : des opportunités pour nous tous’. Olivier Oullier a su captiver son
public instantanément, mêlant humour, connaissances et faits. Le neuroscientifique et entrepreneur en
neurotech a tenu à démarrer cette journée en reposant les bases sur ce qu’est l’intelligence artificielle.

« Nous n’avons pas encore assez de recul sur l’IA générative pour en connaître l’impact. »

Olivier Oullier

Après avoir rappelé que l’intelligence artificielle était basée sur l’intelligence humaine pour entraîner les
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machines, Olivier Oullier a précisé que son utilisation entraîne tellement d’attentes qu’elle mène souvent
à la déception. Comme les intervenants qui l’ont succédé l’ont mentionné tout au long de la journée,
l’intelligence artificielle ne doit pas être vue comme une solution magique, mais plutôt comme un outil,
qui  peut  être  formidable  dans  certaines  tâches  au  quotidien,  mais  à  utiliser  avec  parcimonie.  Le
conférencier a notamment donné l’exemple de Samsung, dont certaines données confidentielles ont fuité
à cause de l’utilisation de l’intelligence artificielle par l’entreprise coréenne.

Olivier Oullier. ©Vanessa Arnal

Les DGS ont pris la parole

Est venu le moment des tables rondes, durant lesquelles les directeurs généraux des services de diverses
collectivités  territoriales  ont  partagé  leurs  expériences,  leurs  doutes  et  leurs  réussites,  relatifs  à
l’intelligence artificielle. En tout, trois tables rondes ont eu lieu simultanément dans différentes salles de
la Fruitière Numérique, et chaque participant a pu choisir le sujet qui l’intéressait le plus :

‘L’intelligence artificielle, levier de transformation numérique à l’ère de la cybersécurité’ avec
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Lionel Peres (DGS de Vaison-la-Romaine, membre du bureau SNDGCT 84), Bertrand Combes
(DGS de Sorgues), Célia Nowak (Déléguée régionale à la sécurité numérique en région PACA
ANSSI), Chef d’escadron Fabien Suchaud (Commandant de la Section d’appui Judiciaire de
Marseille, Gendarmerie Nationale), et Damien Hassko (Responsable du CSIRT Urgence Cyber
– Région Sud).
‘L’intelligence artificielle au service des usagers et des agents publics’ avec Johanna Quijoux
Butler (DGS de Piolenc, membre du bureau SNDGCT 84),
Fatima Meslem (DGS de la commune de Plaisir dans les Yvelines), Line Galy (Directrice du
pôle numérique et données à Montpellier Méditerranée Métropole), et Sophie Regis
(Directrice du développement économique & de l’emploi à Châteauneuf-les-Martigues et
Présidente de Big Bloom Marseille).
‘L’intelligence artificielle, levier de transformations environnementales à l’ère de la sobriété ?’
avec Laure Galpin (Directrice du Parc Naturel Régional du Luberon et membre du bureau
SNDGCT 84), Bruno Lenzi (Chef de projet data / IA au sein de l’Ecolab du Commissariat
général du Développement Durable, Ministère de la Transition écologique et de la Cohésion
des territoires), Matthieu Porte (Coordinateur des activités IA à l’IGN), et Nathalie Bonneric
(Cheffe du service études et prospectives du Département de l’Hérault).

L’intelligence artificielle révolutionne le monde du travail

L’après-midi, c’est au tour de la conférencière Cécile Dejoux, aussi professeure au CNAM, spécialiste des
sujets RH et de l’IA, de prendre la parole sur le sujet du jour avec la conférence : ‘Quand l’intelligence
artificielle  générative  transforme  le  travail’.  Elle  commence  par  annoncer  que  peu  d’entreprises
françaises utilisent l’intelligence artificielle au quotidien. « C’est l’esprit français, qui est dans l’attente
avant de se jeter dans l’innovation », a expliqué Cécile Dejoux.

« L’IA générative n’est pas la réalité comme une machine à calculer, c’est le monde du faux,
il faut systématiquement vérifier. »

Cécile Dejoux

Comme Olivier Oullier,  Cécile Dejoux nuance son propos en admettant que l’intelligence artificielle
puisse être un très bon outil, permettant une meilleure productivité, un gain de temps, de créativité,
d’innovation, d’automatisation et de personnalisation, mais qu’elle peut aussi mener à des erreurs. Il faut
être précautionneux au niveau de la data, de l’environnement car les intelligences artificielles sont très
énergivores, de l’éthique, ou encore des cyberattaques. La conférencière a également évoqué la santé
mentale, qui pourrait être impactée négativement à cause d’une utilisation abusive de l’intelligence
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artificielle qui ne laisserait plus aucune place à la productivité et à la créativité.

Cécile Dejoux. ©Vanessa Arnal

Un partenariat entre le SNDGCT 84 et le CNFPT

Enfin, ce congrès a aussi été l’occasion pour la section vauclusienne du SNDGCT et pour le Centre
national de la fonction publique territoriale (CNFPT) de renforcer leurs liens en signant une convention
de partenariat afin de présenter une offre de formation répondant aux enjeux vauclusiens et de ses
cadres territoriaux.

Dans  le  cadre  de  cette  alliance,  les  deux  entités  s’engagent  en  faveur  de  l’organisation  ou  de  la
participation conjointe à des évènementiels d’actualité, et de l’animation et de l’accompagnement du
réseau de cadres dirigeants territoriaux autour de 3 axes : la professionnalisation du cadre dirigeant,
l’accompagnement des transformations dans les organisations, et l’accompagnement de projets liés aux
transitions notamment environnementales et écologiques.

https://www.cnfpt.fr
https://www.cnfpt.fr
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Karine Icard, présidente de la section vauclusienne du SNDGCT, entourée des membres du bureau,
et Astrid volkaerts, directrice adjointe formation action territoriale délégation CNFPT PACA, ont
signé la convention de partenariat. ©Vanessa Arnal

CPME 84 : rencontre thématique autour de
l’IA
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Le mardi 2 juillet, la Confédération des petites et moyennes entreprises (CPME) de Vaucluse organise
une  rencontre  thématique  autour  d’un  petit-déjeuner.  Ils  se  sont  associés  aux  commerçants  et
indépendants présents dans le Vaucluse ainsi que le Crédit agricole Alpes Provence pour organiser cet
événement. Ce petit-déjeuner aura lieu le mardi 2 juillet entre 8h30 et 10h30 au Crédit Agricole Alpes
Provence sur Avignon. 

Le sujet de cette rencontre tourne autour de l’intelligence artificielle (IA) pour les TPE (très petites
entreprises)  et  PME (petites  et  moyennes entreprises),  s’agit-il  d’un mythe ou d’une réalité  ?  Une
présentation de l’IA sera donnée en mettant en avant sa gouvernance et les différents domaines dans
lesquels  elle  peut  exercer.  L’objectif  est  de voir  comment l’IA peut  réellement aider les  petites et
moyennes  entreprises  dans  différents  secteurs.  Toufik  Youcef,  Responsable  projets  DATA  IA  &
Gouvernance chez le Crédit Agricole, animera cet événement. 

Informations complémentaires : 
168 avenue Pierre Sémard – Avignon 

https://www.cpme84.com
https://www.linkedin.com/in/toufik-youcef-502b6464/
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(Parking gratuit / co-voiturage possible)

Innovation : L’Odyssée sonore du théâtre
antique d’Orange récompensée au CES de
Las Vegas

Le  spectacle  de  L’Odyssée  sonore  du  Théâtre  antique  d’Orange  vient  de  remporter  un  Award  de
l’innovation 2024 dans le cadre du CES (Consumer electronic show) de Las Vegas. Conçu par Edeis, en
charge de la gestion culturelle du Théâtre antique, ainsi que par la startup alsacienne Imki, experte en
intelligence artificielle générative, L’Odyssée sonore a été récompensée dans la catégorie ‘Innovation
award product- Content & entertainement’ (contenu & divertissement).
Et c’est tout particulièrement le système d’intelligence artificielle AI Xperience de Imki, qui a été mis à
l’honneur par les organisateurs du plus grand salon de l’innovation mondiale.

https://www.odyssee-sonore.com/
https://www.edeis.com/
https://theatre-antique.com
https://www.imki.tech
https://www.ces.tech/innovation-awards/honorees/2024/honorees/a/ai-xperience-by-imki.aspx
https://www.ces.tech/innovation-awards/honorees/2024/honorees/a/ai-xperience-by-imki.aspx
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« Quand l’intelligence artificielle se met au service de la culture et du patrimoine. »

Olivier Galzy, vice-président chez Edeis

« AI Xperience d’Imki est un système d’expérience audiovisuelle immersive et interactive offrant un son
3D dynamique (binaural) utilisant un suivi de tête précis et à faible latence en translation et en rotation
pour les salles à grande échelle, explique le CES de Las Vegas. Les visuels de l’expérience de mapping
vidéo sont entièrement conçus par une intelligence artificielle générative permettant la création rapide
d’univers et de contenus précis avec une créativité et une interactivité inégalées. Le mapping vidéo est
également alimenté par un moteur de jeu permettant au visiteur d’être immergé collectivement dans un
monde virtuel sans les contraintes et les limitations des casques VR. »

Lire également : L’Odyssée Sonore au Théâtre antique d’Orange : on l’a testé pour vous

Succès pour cette première mondiale
Ayant succédé à Culturespaces pour la gestion du Théâtre antique, la société Edeis avait fait part en
2022 de son intention de développer un projet d’innovation sonore immersif afin de renouveler l’offre de
visite du monument romain.
Un projet qui va prendre corps en 2023 avec la programmation de 58 soirées, de mai à décembre. Pour
cette première mondiale  25 vidéoprojecteurs projettent  des videomappings réalisés  par intelligence
artificielle sous la direction artistique du designer Etienne Mineur. Le visiteur est quant à lui est équipé
d’un casque audio spatialisé et géolocalisé permettant la diffusion d’un son binaural, en trois dimensions.
Un pari réussi pour Edeis qui a ainsi attiré plus de 5 000 visiteurs rien que sur la période estivale. Ou
« quand l’intelligence artificielle se met au service de la culture et du patrimoine », se félicite Olivier
Galzy, vice-président d’Edeis.

IA générative : un marché en plein essor

https://www.echodumardi.com/culture-loisirs/lodyssee-sonore-au-theatre-antique-dorange-on-la-teste-pour-vous/
https://www.echodumardi.com/dossier/orange-en-passe-de-devenir-la-capitale-de-linnovation-sonore/
https://www.linkedin.com/in/etiennemineur/
https://www.echodumardi.com/culture-loisirs/orange-le-spectacle-lodyssee-sonore-a-deja-emerveille-pres-de-9500-spectateurs/
https://www.linkedin.com/in/olivier-galzi-05722214a/
https://www.linkedin.com/in/olivier-galzi-05722214a/
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En plein essor, le marché de l’IA générative devrait atteindre un chiffre d’affaires mondial de 42 milliards
d’euros en 2023, selon les prévisions des Market Insights de Statista, soit presque le double de l’année
dernière (22 milliards d’euros). Sur la période 2023-2030, la taille du marché de l’IA générative devrait
afficher un taux de croissance annuel de 24 %, ce qui devrait se traduire par un chiffre d’affaires annuel
de plus de 200 milliards d’euros à l’horizon 2030. Dans le même temps, le nombre d’utilisateurs d’outils

https://fr.statista.com/themes/9246/l-intelligence-artificielle/#topicOverview
https://fr.statista.com/outlook/tmo/artificial-intelligence/worldwide
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d’IA générative devrait croître d’environ 250 millions cette année, à plus de 700 millions à la fin de la
décennie.

Comme le détaille notre graphique, la concurrence semble particulièrement foisonnante sur le segment
des générateurs de texte. Le pionnier ChatGPT était logiquement en tête des parts de marché l’année
dernière (près de 20 %), suivi de près par Jasper Chat (13 %), YouChat (12 %), DeepL (12 %) et Simplified
(près de 10 %), alors que plusieurs autres acteurs se partagaient le tiers restant du marché. Au rayon des
générateurs d’image en revanche, trois outils semblent pour le moment s’être imposés : Midjourney,
DALL-E et NightCafe, avec chacun une part de marché qui avoisinait 25 % l’an dernier.

Tristan Gaudiaut pour Statista

Les outils d’IA les plus appréciés (jusqu’à
présent)

https://fr.statista.com/infographie/29976/sources-informations-et-connaissances-les-plus-utilisees-par-les-chatbots-ia-selon-la-part-des-tokens-dans-c4-google/
https://fr.statista.com/infographie/29982/les-outils-intelligence-artificielle-les-plus-apprecies-par-les-utilisateurs/
https://fr.statista.com/
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Avec  ses  outils  ChatGPT  et  DALL-E,  OpenAI  a  jusqu’à  présent  été  le  principal  responsable  de
l’engouement autour de l’intelligence artificielle. Mais avec le lancement du robot conversationnel de
Google, Bard, qui sera prochainement intégré dans l’ensemble des services du géant du web, la « hype »
pourrait peut-être bientôt changer de camp.

https://fr.statista.com/infographie/29259/nombre-mondial-d-entreprises-et-d-organisations-utilisant-les-produits-openai-par-secteur-d-activite/
https://fr.statista.com/themes/9246/l-intelligence-artificielle/
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Comme le montre l’enquête Consumer Insights de Statista, ChatGPT est l’outil d’IA qui a le plus séduit
les utilisateurs grand public ces derniers mois. Sur quelque 1 200 personnes interrogées en mars/avril
2023 aux États-Unis (18 à 64 ans), 21 % ont déjà utilisé le robot conversationnel ChatGPT et, parmi elles,
presque l’intégralité (89 %) a déclaré qu’elle était disposée à le réutiliser.

Alternative  à  ChatGPT,  le  générateur  de  textes  YouChat  est  pour  le  moment  moins  connu (10  %
d’utilisateurs), mais il est presque autant apprécié (80 % sont prêts à le réutiliser). L’outil de traduction
DeepL et le générateur d’images DALL-E font également partie des applications d’IA qui ont le plus
séduit les utilisateurs américains récemment.

De Tristan Gaudiaut pour Statista
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